

Los Debates

AÑO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM 2705

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tort. sa. mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 1.º de Mayo de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrían y Compañía.

El libre cultivo del tabaco

EXPOSICION

A LAS CORTES

Los labradores y obreros de las vegas de Granada, por sí y en representación de cuantos viven del cultivo de la tierra en España, acuden reverentes y confiados ante la representación nacional en demanda de amparo y favor para nuestros hogares, amenazados de inminente ruina, y para nuestros terrenos, condenados á la sombría quietud del más triste é irremediable abandono.

Estériles nuestras tierras para los cereales, por incesante y secular producción; incapacitados, por notoria falta de medios, para adquirir abonos que las restauren sus agotadas energías; cerrados los horizontes de otros cultivos que, como el de la vid, por exceso de producción y vitalidad y aún por plagas que lo devastan, hállese amenazado de pavorosa bancarrota, y limitado nuestro esfuerzo y el de la potencia germinadora de nuestros terrenos al cultivo de la caña y la remolacha, réstanos sólo apelar á una producción, que es la del tabaco, para la que el suelo de la Península ha demostrado excepcionales y privilegiadas condiciones.

Mas esta producción, contra lo que acontece en la casi totalidad de los países cultos y á causa de un legal, pero irritante y absurdo monopolio, está vedada en España.

Y aunque el legislador, previendo necesidades de la agricultura, que ya se columbran, obligó á la Sociedad concesionaria del privilegio á establecer campos de experimentación donde se estudiara el cultivo del tabaco y en los que se ha probado la fecundidad prodigiosa con que tal planta se reproduce y la inmejorable calidad del producto que rinde; España, por veleidades de nuestro aciego destino, recurre todavía, para surtir sus fábricas, á tierras ingratas donde una generación nuestra vió sucumbir á sus hijos predilectos, ó á un país que por su codicia y mala fé nos condujo á la más tremenda hecatombe que aquí hemos presenciado en muchos siglos.

Si la triste condición á que se nos condena, al limitar, por conveniencias de la producción azucarera, el cultivo de la caña y la remolacha, no ejerciera en el ánimo del legislador la

influencia bienhechora y decisiva para persuadirle de la apremiante é indeclinable necesidad de acordar el libre cultivo del tabaco, no sin adoptar las medidas fiscalizadoras indispensables para que la renta no se menoscabe.

Y si el derecho al trabajo y á la vida—que no otra cosa en definitiva ampara y sanciona nuestra apelación á las Cortes—dejara de tener (contra lo que la realidad patentiza) su más alto é incommovible santuario en la Representación Nacional, que nos ayuden y favorezcan, al menos, el deseo legítimo y patriótico de emanciparnos de odiosos mercados, el noble afán que hoy se observa, en todas las clases sociales, por restaurar nuestras debilitadas energías y las fecundas iniciativas de estas Cámaras, en las que frecuentemente penetran ráfagas del aire puro de la calle, debatiéndose leyes que afectan á la producción y al trabajo.

Como se ve, no acudimos al Parlamento en demanda de favores, exenciones, ni privilegios.

Le pedimos sencilla y respetuosamente que entre la ruina, la miseria y la desesperación del brazo productor más fuerte del país, ó su bienestar, que puede lograrse con la libertad del cultivo del tabaco, aquél pronuncie su fallo.

Y ésta es la petición que confiadamente á la rectitud, á la bondad y á la sabiduría de las Cortes, con la más rendida consideración, elevamos.

Granada 27 de Abril de 1902.—
EL MARQUÉS DE DILAR.—JUAN R. LA CHICA.—NICOLÁS PRADOS...—Siguen millares de firmas.

Calumniadora

Y estafadora

La crónica galante del gran mundo escribe en estos días sugestivas páginas. En los aristocráticos círculos de París, de Londres, de Berlín, de Viena y sobre todo de Petersburgo, corre de boca en boca el cuadro final de una comedia divertida, la de la princesa rusa Catalina de Radziwill, que ha sido presa en las cárceles de Capetown.

Tiene mucho que contar la vida aventurera y caprichosa de esta mujer, cuya hermosura ha encadenado á

muchos hombres y cuya manía de calumniar ha producido grandes y numerosos disgustos.

Nació la princesa Catalina en Petersburgo, siendo sus padres el conde Adán Rzewuski, ayudante de campo del Czar, y su segunda mujer Ana Dachvow, de ilustre y millonaria familia.

Fué bautizada en el rito ortodoxo, pero á los trece años se convirtió al catolicismo y luego, indistintamente y conforme se le fué antojando, ha sido ortodoxa, protestante, católica, cismática... cuanto hay que ser en este mundo.

Se casó en 1873, en Berlín, con el príncipe alemán Guillermo Radziwill, usando desde entonces este nombre.

Como era muy dominante y su pobre marido un alma de Dios, á los pocos días fué la princesa el ama, y comenzó á ponerle en ridículo *flic-teando* con cuantos jóvenes halló á la vista.

La familia del príncipe hubo de llamarla al orden; el genio altivo de Catalina se resintió hondamente, y desde aquel instante puso manos á su obra de calumniar, comenzando por escribir anónimos á las mujeres, imitando hábilmente la letra de sus maridos, y á los maridos la de sus mujeres.

Tan ducha fué en este sistema *pendolístico-calumniador*, que en pocos días se armó en varias familias un cisco formidable, dando origen á muchos divorcios y á graves disgustos.

Una amiga de la princesa logró enterarse bien del enredo y fué publicándolo casa por casa. La aristocracia entera se rebeló contra Catalina y sus calumnias ruines, y entonces el príncipe Guillermo se divorció de su mujer, y ésta salió de Berlín poco menos que de cabeza.

La guerra anglo-boer estaba en su período álgido. Catalina, espíritu inquieto y cuerpo adorable y nervioso, tomó entonces amistad con el redactor de un periódico ruso, el *Novíe-Vrémia*, y juntos los enamorados bohemios, princesa y periodista, embarcaron con rumbo al Transvaal.

Tenían el propósito de enviar crónicas de la guerra; pero el redactor, que por lo visto es un tenorio irresistible, logró enamorar á una archimillonaria de Rohedesis, y Catalina, por no ser menos, se fué á ver á Cecil Rhodes, y, tras breve conferencia, quedó instalada en el palacio del rico aventurero como reina absoluta de todo.

A los pocos meses, el diablillo calumniador volvió á retozar en el cerebro de Catalina. Y volvió la princesa á su avenate, de indisponer matrimonios, escribiendo anónimos y falsificando, con incomparable habilidad, la letra de todo el mundo.

Vuelta á tirarse los trastos á la cabeza esposas y maridos; vuelta á averiguarse que la culpable era Catalina, y vuelta Catalina á ser echada del palacio por el propio Cecil Rhodes, que, por enamorado que estuviera, hubo de desencantarse al saberlo.

Tenemos otra vez á la princesa *golfeando* por las calles de Capetown, pero siempre hermosa y siempre dispuesta al mal. Una noche entró en cierta joyería, se llevó buen puñado de alhajas y pagó con un recibo de mano de Cecil Rhodes, cuya firma sabido es que era sagrada en todo el país.

Por fin se averiguó que el recibo estaba falsificado y la policía echó mano á la princesa, que á estas horas está en la cárcel como cualquier *tomadora* del Lavapiés...

ZACARÍAS DE UCEDA.

Utilidad del fonógrafo

En lo sucesivo el fonógrafo no será un aparato limitado á distraer á las gentes, regalándoles con piezas de música, cantos de artistas ni escenas cómicas. La ciencia se ha apoderado de él para fines más útiles. En París se ha abierto recientemente en la Sociedad de Antropología un museo fonográfico curiosísimo, en el cual 400 aparatos hablan todos los idiomas del mundo. Al pie de cada fonógrafo hay una hoja de papel, en que está transcrito lo que aquél dice y la traducción literal.

De este modo se pueden realizar á poca costa estudios de lingüística comparada. En esa verdadera torre de Babel se oyen 70 idiomas de las cinco partes del mundo.

El autor de la obra es el doctor Azoulay, quien refiere los prodigios de diplomacia y de mímica que ha tenido que emplear para que hablasen ó cantasen junto á la placa fonográfica muchos de los sujetos á la prueba.

«En general—dice—el verdadero salvaje experimenta profundo placer al oír el fonógrafo. No opone dificultad á hablar ante el aparato, y cuando oye su voz, la admiración que siente

es extraordinaria. Los medio civilizados son menos manejables. Los asiáticos y africanos del Norte que han frecuentado el trato de los europeos se niegan á prestarse á que su lengua sea estudiada. En cambio los persas muéstranse dispuestos á ello, porque conocen el honor que se les hace. Los musulmanes revelan sus escrúpulos, diciendo que es condenable recitar un texto sagrado delante de esa obra del demonio. Uno de ellos se decidió á recitar el Koran, después de oír algunos versículos que antes había dicho en el fonógrafo un tunecino á francesado.»

El fundador de la colección se propone recoger igualmente todos los dialectos posibles, especialmente aquellos que se hallan amenazados de inmediata desaparición por la supremacía del idioma patrio.

A VUELA PLUMA

Suponemos que en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, los concejales que hoy ejercen de dinásticos, para convencer mejor de ello al público, habrán acordado algún festejo para celebrar la entrada en su mayor edad de nuestro egregio monarca. Si es así, el vecindario vería con gusto que, más que en iluminaciones y banderas, se gastara el dinero en socorrer al desvalido, ayudar al indigente y dar de comer al hambriento. Esta sería, pues, la mejor fiesta para todos.

Leemos en un periódico de Barcelona que, de paso para la capitalidad de su distrito, ha llegado á la Ciudad Condal nuestro diputado don Santiago Gascón.

Si es cierto, como creemos, que el Sr. Gascón viene á Tortosa y, como es natural, sus correligionarios tratan de obsequiarle con un banquete, por varias razones que callamos, procure declinar dicho honor con un pretexto cualquiera, porque los banquetes del partido liberal en esta situación, suelen tener en nuestra ciudad desagradables consecuencias para los que los aceptan, para los que los ofrecen y hasta para el fondista que los sirve.

Nuestro querido y distinguido amigo el ex-ministro de Ultramar D. Tomás Castellano ha llegado á Zaragoza, donde estará unos días.

A pesar de que para evitar molestias á sus amigos se guardó reserva acerca de su llegada, dice un periódico de aquella capital que la noticia circuló con rapidez desde por la mañana y han sido innumerables las visitas que ha recibido de correligionarios y amigos deseosos de felicitarle personalmente por su brillantísima campaña en el Congreso desde Noviembre último y por el interés que ha mostrado por cuantos asuntos afectaban á Zaragoza, asuntos en los cuales han sido suyas las iniciativas y la mayor parte de las gestiones realizadas.

Nuestro amigo D. Francisco Amaré, hijo del concejal que fué del Ayuntamiento D. Antonino, ha establecido una fábrica de fideos en la calle del Bou, de esta ciudad.

Dada la actividad y competencia de nuestro amigo en dicha fabricación, le auguramos excelente negocio.

En la iglesia parroquial de Roquetas contrajeron ayer matrimonio el joven D. Federico Vallés y la bella artesana señorita Rosa Climent y Solé.

Deseamos á los novios una interminable luna de miel.

Firmada por «varios trabajadores», se ha publicado una hoja suelta invitando á los obreros á la **Fiesta del trabajo** que tratan de celebrar en el día de hoy.

Varias veces nos hemos ocupado en estas columnas de los triunfos obtenidos en las Universidades de Valencia y Central por nuestro distinguido amigo D. Enrique Sebastián Besora, cuya familia es tan conocida y apreciada en esta ciudad, y hoy lo volvemos á hacer con sumo gusto para dar cuenta de que en los ejercicios de oposición verificados en el primero de aquellos centros docentes ha obtenido nuestro amigo por unanimidad la pensión para ampliar sus estudios en el extranjero, lo cual, unido á que ha obtenido los premios extraordinarios en la licenciatura y en el doctorado, hace presagiar que al regresar del extranjero, donde podrá ampliar el caudal de ciencia atesorado en sus estudios, podrá ocupar un brillante sitio entre las lumbreras del derecho en nuestra patria.

Deferente al ruego de muchas personas inteligentes y de buen gusto, el representante de las fábricas Fouquetiere de París ha expuesto durante el día de hoy en el aparador de la tienda de la señora Viuda de don Antonio Tort una hermosa y variada colección de joyas de todas clases, con brillantes de boro y preciosas perlas, esmeraldas y rubíes. Las señoras distinguidas y de buen gusto podrán convencerse de que, gracias á la ciencia moderna, con relativa economía pueden ostentar joyas y piedras preciosas que solo estaban reservadas en otros tiempos á las potentadas.

En Tarragona le fué administrado anteayer el Santo Viático al comandante de la zona de reclutamiento de aquella capital nuestro paisano D. Bernardo Iglesias, á cuyo acto concurren el coronel de la Zona y otros jefes y oficiales del ejército y amigos particulares del enfermo, al que deseamos un completo restablecimiento.

La Comisión provincial de Castellón para actuar durante el año actual ha quedado constituida en la forma siguiente:

Vice-presidente.—Excmo. Sr. don Victorino Fabra Adelantado.

Vocales.—D. José Rafael Garcia, D. Francisco Tena Gascón, D. Cayo Gironés Alvarez y D. Arcadio Porcar Ribés.

Varias Asociaciones religiosas de esta provincia, dando cumplimiento á la Real orden de 9 de este mes, han hecho su correspondiente inscripción en el Gobierno civil.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición concediendo licencia para contraer matrimonio á nuestro que-

rido amigo el primer teniente de cazadores de Treviño D. Ramón Puig de Ramón con la distinguida señorita D.^a Clementina Galobardas.

El imperio de la mujer se afianza siempre con la belleza. Por eso la primera cana señala en la hermosa mitad del género humano el período de la decadencia de su reinado. Por eso la mujer que no quiere abdicar de su soberanía sobre el hombre usa el *Agua de Monserrat*, que convierte las canas en un hermoso cabello negro, que es, sin disputa, el más perfecto y seductor marco para una cara bonita. Se vende á 2 pesetas la botella en la *Farmacia de Monner*.

En el mercado de Reus se cotiza actualmente la almendra á los siguientes precios:

Largueta, á 72 ptas. quintal catalán de 61'600 kilos. Común, á 80 ptas. 50 céntimos, quintal catalán. Esperanza 1.^a, á 94 pesetas 10 cts. el quintal catalán. Esperanza 2.^a, á 89 ptas. quintal.

En la sesión que anteano-che celebró el Ayuntamiento de Barcelona se acordó por 27 votos contra 14 no celebrar fiestas con motivo de la coronación del Rey.

Relacionado sin duda con este asunto, se da como seguro que el alcalde de aquella capital Sr. Amat ha presentado al Gobierno la dimisión de su cargo.

Se halla enfermo de bastante cuidado en Barcelona el jefe regional carlista en Cataluña D. Luis María de Liauder y de Dalmases.

El lunes confesó con su director espiritual, no pudiendo recibir, hasta ahora, el Santo Viático, á pesar de sus vehementes deseos, por la gran dificultad que experimenta para deglutir por efecto de su enfermedad.

Como á consecuencia del luto de Corte por el fallecimiento del Rey D. Francisco se han suscitado dudas sobre si se verificarán ó no algunas de las fiestas palatinas, se puede no obstante asegurar que la anunciada recepción en el Régio Alcázar se celebrará en la misma forma, con la única limitación de que no se bailará, como se pensó en un principio, respetando de este modo el duelo de la Real familia.

Por lo demás, la fiesta revestirá los mismos caracteres y tendrá seguramente igual brillantez, pues las damas asistirán luciendo las mismas *toilettes* que si se tratara de un baile de Corte.

La Comisión liquidadora del Batallón Cazadores expedicionario de Filipinas, núm. 11, con residencia en Vigo, publica la siguiente relación de los individuos naturales de esta provincia que pertenecieron al mismo y que pueden solicitar sus alcances:

Cabos.—Federico Castellá Cristófol, de Tortosa, 25'85 pesetas.

Cornetas.—Agustín Jordá Ferrús, de Ascó, 29'20 pesetas.

Soldados.—Dionisio Albió Labernia, de Pereñó, 43'65 pesetas; Bautista Reverié Chillida, de Alcanar, 73'05; Basilio March Turt, de Pinell, 53'20; Domingo Hernández Falcó, de Mora de Ebro, 43'80; Federico Paspasyt Ripoll, de Miravet, 40'85; José Mas Pallarés, de Pinell, 74'35; José

Espinach Casals, de Aldover, 62'45; Juan Jornet Viñas, de Torre del Español, 11'65; José Villalbi Sánchez, de Godall, 24'10; Juan Cortiella Roca, de Corbera, 33'65; Manuel Solá Jornet, de Amposta, 90'15; Francisco Martín Freixat, de Corbera, 9'20; José Estivill Perpiñá, de Gandesa, 59; Ramón Lluís Besarán, de Pauls, 84'40, y Tomás Matas Princep, de Aldea, 65'80.

Hoy se celebrará la fiesta obrera en Castellón, con un mitin monstruo en la plaza de Toros.

En el Ayuntamiento se organizará una imponente manifestación que será presidida por el gobernador civil y el alcalde y que se dirigirá á la anchurosa plaza de Ullardig, donde, previo el ceremonial de costumbre, se colocará la primera piedra de la Bolsa del Trabajo.

Se calcula en más de dos-cientos el número de sacerdotes que tomarán parte en las oposiciones que en Junio próximo han de celebrarse en esta ciudad para proveer las parroquias vacantes.

Para asistir á la Fiestas Académica que se celebrará en Madrid con motivo de la coronación, y en cumplimiento de lo que se halla prevenido, el claustro de la Normal de Maestros de Tarragona ha designado á los alumnos de 5.^o año D. José Aguazas y D. Pedro Martín Latorre.

El Estado debe sufragar los gastos de viaje.

Uno de estos días celebra-rán una reunión los diputados y senadores aragoneses para gestionar una subvención con el fin de levantar un monumento en Zaragoza que conmemore el glorioso sitio de aquella ciudad.

La iniciativa de este proyecto se remonta á las Cortes de Cádiz.

En vista de los abusos que se cometen en el Mediterráneo con el sistema de pesca ó arte del *bou*, y en el Cántabrico con motivo de las trañas y jeitos, el ministro ha dispuesto que se activen los trabajos que se vienen realizando para adquirir el material flotante necesario para el servicio de vigilancia de la pesca.

Nuestros apreciables lec-tores leerán en la presente edición un anuncio de la **bien reputada** firma de los Sres. **Valentin y Compañía**, Banqueros y Expendiduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

Ha salido para Madrid, en uso de licencia, el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia D. José Canut y Coli.

Inglaterra se niega á aceptar las proposiciones de Francia, Alemania y Holanda para el envío de ambulancias á los boers.

El maestro Saint-Saëns, ilustre autor de *Sansón y Dalila*, ha abandonado este año su acostumbrada

AGUA DE MONSERRAT. PARA TEÑIR EL CABELLO

Farmacia de Monner

residencia de Canarias, estableciendo en El Cairo sus cuarteles de invierno. Allí le ha visitado un corresponsal de *Le Figaro*, quien ha obtenido del maestro noticias muy interesantes desde el punto de vista artístico.

Saint-Saëns tiene completamente terminada su nueva ópera *Parysatis*, cuyo estreno se verificará durante la primera temporada en la Gran Opera de París. La obra abunda con motivos árabes, recogidos por el insigne compositor en el histórico suelo egipcio.

«Su mayor satisfacción—dice el corresponsal—ha consistido en vagar á capricho á través de los barrios árabes. Sentado á la puerta de los cafés del país, pasaba horas enteras notando musicalmente las malopeas y ritmos extraños de los cantores callejeros ó de los indígenas.»

La ópera *Parysatis* ha sido compuesta en el breve espacio de dos meses, y aún ha sobrado tiempo á su autor para escribir una Marcha que le encargó el Gobierno inglés, y que habrá de ser ejecutada en Westminster el día de la Coronación del Rey Eduardo.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para la primavera.

FIDUCIA Antimagnético. — Económico. — Sólida construcción.

Rosa, 3, Tortosa. — Relojería Clement.

DENTICINA OLIVERES

DESARROLLO DE LOS NIÑOS



Vale la caja grande 1 peseta.
» » » pequeña 0'50 »

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Hurto en Amposta

También y más gráficamente podría titularse esta reseña *Un sujeto de historia*, ya que la tiene y penal el individuo que se sentaba anteayer en el banquillo, llamado Francisco Valls Mola.

Presidió la sesión el que lo es de la Audiencia Sr. Val, con los magistrados Sres. Rios y Soler.

Era ponente en la causa el señor Rios.

Actuaba de fiscal el Sr. Quintana. Eran defensores el letrado Sr. Castellarnau y el procurador Sr. Peñarubia.

Al procesado se le acumulaba el hecho de haber cometido un hurto de prendas de ropa.

Parece viajaba dicho acusado en el vapor que conduce desde Tortosa á Amposta y en el viaje trabó conversación y amistad con un sujeto que iba á tomar prestados 25 duros. A dicho sujeto le hizo un pagaré con el supuesto nombre de José Magrané, después realizó el hurto en casa de su improvisado amigo y más tarde dos tentativas de estafa en casa de un tal Federico Reverter y de Mariano Favá, de Tortosa.

Estos hechos ocurrían el día último de Julio pasado.

La defensa se había conformado con la calificación fiscal.

El procesado aparecía haber estado ya encausado por seis delitos contra la propiedad.

Después de declarar cinco testigos, el Ministerio fiscal modificó sus conclusiones, apreciando en el acusado un delito de hurto y dos tentativas de estafa, por todo lo cual solicitaba para el mismo dos años, cuatro meses, un mes y un día de arresto y multa.

La defensa, como ya lo había hecho, se adhirió á la modificación del Ministerio público, por entender estaba ajustada á derecho y era la resultancia del juicio celebrado.

Concluso para sentencia.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 30 de Abril de 1902

Barómetro

Máxima 755 Mínima 751 Oscilación 4

Termómetro

Máxima 24 Mínima 10 Media 17

Evaporímetro, 4'5
Pluviómetro, 0'0
Estado del cielo, Despejado.
Dirección del viento N. O.
Termómetro seco 16.
Id. húmedo 13

El Alumno Alejandro Bonet

El Alumno, Fernando Roig

Correo de Madrid

29 de Abril de 1902.

Debate político

En el debate político anunciado para hoy en el Congreso intervendrá el Sr. López Puigcerver, quien sostendrá teorías contrarias á las del señor Canalejas.

Con este motivo reina gran expectación entre la gente política, pues

hay muchos diputados que opinan del mismo modo que el señor Puigcerver respecto al ministro de Agricultura.

Portas-Lerroux

El tribunal de honor que entiende en el asunto Portas-Lerroux ha acordado por unanimidad que el teniente D. Narciso Portas ha obrado con la mayor corrección y caballerosidad en sus diferencias personales con don Alejandro Lerroux, sin que aparezca haber ninguna de las acusaciones que le ha dirigido su adversario, no procediendo, por tanto, bajo ningún concepto, la descalificación que resulta de la negativa á dar explicaciones y á batirse, contenida en la carta dirigida por el Sr. Lerroux á los representantes del teniente Portas, y que procede confirmar la descalificación de don Alejandro Lerroux para intervenir en adelante en toda cuestión de honor.

La minoría republicana

Se han reunido los diputados que forman la minoría republicana del Congreso para tratar del asunto Lerroux, en vista de la actitud adoptada por el teniente de la Guardia civil Sr. Portas.

Se guarda absoluta reserva acerca de lo ocurrido en la reunión, porque los republicanos se han negado á decir una palabra relacionada con este asunto; pero, según ha podido traslucirse, el acuerdo de la minoría republicana es desfavorable al diputado por Barcelona.

El Sr. Cañellas

El señor Cañellas denuncia en el Congreso que la Compañía del ferrocarril de Tarragona á Reus tiene un establo de vacas por estación provisional, en el centro de la capital.

Pide al Gobierno que haga construir una nueva estación, á fin de evitar sucesos análogos á los de Santander.

El Sr. Canalejas dice que se construirá, y si la Compañía se niega, será construida por el Gobierno, á expensas de la Compañía.

Mañana mismo se resolverá el asunto.

El Sr. Cañellas dice que lo agradecerá.

Romanones

á Cataluña

El ministro de Instrucción pública marchará el día 3 de Mayo á Maresa, en donde inaugurará la Escuela de Artes y Oficios.

Después irá á Tarrasa para colocar la primera piedra del edificio destinado á Escuela de Artes y Oficios.

También ha aceptado el conde de Romanones la invitación de las autoridades de Villanueva y Geltrú para visitar aquella villa.

Acompañarán al ministro el subsecretario Sr. Requejo y los representantes en Córtes por aquellos distritos.

Del Transval

Telegrafían de Amsterdam que los representantes de las Repúblicas sud-africanas en Europa y la mayoría de los jefes boers en armas rechazan la paz, por las duras condiciones que trata de imponerles Inglaterra.

ESTAMPAS Y RECUERDOS de la primera Comunión

Hay un gran surtido en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Precios económicos.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y, de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viérnes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora Viuda de Marqués acaba de llegar un gran surtido de Persianas de todas clases y colores, á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

Mercaderes, núm. 5, (vulgo Carmen).

Juan José Cucala

Médico y cirujano oculista

Ex-ayudante del eminente oculista Dr. Barraquer, de Barcelona, ex-médico ayudante del Hospital provincial, Princesa, Real Refugio y de enfermedades del oído de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

Se operan cataratas, pupilas artificiales, operación de la miopía, esclerotomías, tumores, fistulas, lagrimeo, triquiiasis (pestañas á dentro), strabismo, enucleaciones, colocación de ojos artificiales, graduación de toda clase de vista, etc. y (Tetuaje) se borran las manchas que afean el ojo.

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicación de suero para difteria (mal blanc); Aplicación de suero para hemorragias, enfermedades nerviosas, etc. Inyecciones de líquidos orgánicos (Broirun Secuard) para fortalecer los organismos debilitados. Spermium P para la anemia, tifus, gordura y enfermedades cerebro medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los ataques erébrales, aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Asistencia para operados

Consulta: de 9 á 1 mañana; 4 tarde y de 6 á 8 noche.

Casa Vidal, «Pes de la Palla», entre el Arsenal y el río Ebro.—TORTOSA

Despacho de asuntos administrativos y de Hacienda

JOSÉ KIES ALVAREZ Abogado

Ex-oficial de Administración

Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda, cuya resolución compete á los Ayuntamientos, Centros y Corporaciones oficiales de la capital de la provincia.

Rambla de Castelar, 27, 1.º

Tarragona

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos ó a proximadamente

Pesetas 850.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

especialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169
20968	Premios á Marcos	250, 200,
150, 148, 115, 100,		
78, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.990 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 20.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000, de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giró Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero; Ptas. 10
1 Billete original, medio; Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

25 de Mayo de 1902.

Valentin y Cia.
Hamburgo
Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Salvación de los niños

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia. brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »

Máquinas para coser y hacer medias

marca **LA CORONA** Jaime 1, núm. 6 BARCELONA

Especialidad en las de BORDAR, CALAR y otros trabajos artísticos de positivos resultados. Composturas garantidas para todos los sistemas de máquinas y accesorios de todas clases.

La Préservatrice

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad á la Ley de 30 de Enero 1901

En 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

Indemnizaciones pagadas

sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la compañía

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguros de Farmacéuticos.

AGENTE EN TORTOSA Y COMARCA
Gaston Delamotte

¡De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada de España

DE

D. Ignacio Garcia

Rambla de San Carlos

Tarragona

Recojed sellos usados de correo

Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.